

Veranstaltungsreigen zum Jubiläumsjahr

STERNENFELS-DIEFENBACH (gar). Auf ein 120 jähriges Bestehen kann in diesem Jahr der Gesangverein Harmonie Diefenbach zurückblicken. Den „runden Geburtstag“ feiern die Diefenbacher Sängerinnen und Sänger mit einem ganzen Veranstaltungsreigen, verteilt über das Jahr 1998.

Im Jahr 1878 wurde der Diefenbacher Gesangverein „Harmonie“ gegründet, damals noch als reiner Männerchor. Die ersten Jahre des jungen Vereines liegen im Dunkeln, erst ab dem Jahr 1896 erhellen schriftliche Dokumente die Historie eines der ältesten Sternenfels Vereine. Doch die alten Aufzeichnungen belegen, daß die Harmonie sich eines großen Interesses und Rückhaltes aus der Diefenbacher Bevölkerung erfreute und insbesondere in den Jahren 1919 bis 1930 unter der Leitung von Otto Mayer auch schon beachtliche Erfolge bei Sängerwettbewerben verbuchen konnten.

Am 20. Mai 1928, anlässlich des 50jährigen Vereinsjubiläums, wurde dem Männerchor ein Frauenchor angegliedert. In der Zeit nach dem 2. Weltkrieg präsentierte sich die Harmonie weiterhin als lebendiger Chor, beim 75jährigen Jubiläum im Jahr 1953 hatten die Chöre insgesamt rund 75 aktive Sängerinnen und Sänger, das waren damals mehr als zehn Prozent der Diefenbacher Bevölkerung. Auch in den Folgejah-

ren zeigte sich die Harmonie als wichtiger Kulturträger der Gemeinde, zumal der Chor stets großen Wert auf sängerische Qualität legte; mehrere qualifizierte Dirigenten führten den Chor auf ein beachtliches Niveau. Mit dem heutigen Chorleiter Martin Falk hat der Diefenbacher Gesangverein diese Tradition fortgesetzt.

Überaus engagierte Vereinsvorsitzende haben außerdem dafür gesorgt, daß das „Vereinsschiff“ der Harmonie auch in schwierigen Zeiten immer in die richtige Richtung fuhr. Besonders geprägt haben die Harmonie dabei die beiden verstorbenen Ehrenvorsitzenden August Falk und Eugen Brumm, die den Verein über 20 beziehungsweise über 30 Jahre lang leiteten. Heuer stehen Gustav Späth und Hartmut Gutjahr der Harmonie vor. Heute besteht die Harmonie Diefenbach aus dem gemischten Chor mit 30 Sängerinnen und Sängern, einem über 40 köpfigen Kinderchor und einem Jugendchor mit zehn Mitgliedern.

Das Jahr ihres 120jährigen Bestehens feiern die Harmonie-Mitglieder mit einem ganzen Veranstaltungsreigen. Als Auftakt findet am kommenden Samstag, 10. Januar um 19 Uhr in der Diefenbacher Gemeindehalle die Jahresfeier des Vereines statt. „A schöne Bescherung“ lautet der Titel des abendfüllenden Theaterstückes, das Harmonie-Mitglieder unter der Leitung von Magdalene Beisteiner aufführen werden. Dabei dreht sich alles um die turbulenten Ereignisse, die eine Familie am Heiligen

Abend zu bestehen hat. Im Anschluß an das Theaterstück spielen die „Rhythmics“ zum Tanz auf, außerdem wartet eine gut bestückte Tombola auf Gewinner.

Der März steht bei der Diefenbacher Harmonie ganz im Zeichen des Kinder- und Jugendchores, der nach dem letztjährigen Riesenerfolg mit dem Musical „Traumzauberbaum“ wieder ein großes Singspiel aufzuführen wird. Am 27. und 28. März heißt es in der Gemeindehalle „Bühne frei“ für den Harmonie-Nachwuchs mit dem Musical „Eine unglaubliche Reise mit der Zeitmaschine“, dessen Text und Musik aus der Feder von Harmonie-Dirigent Martin Falk stammen. Rechtzeitig zu den Aufführungen wollen die Jungsängerinnen und -sänger außerdem eine CD mit diesem Stück herausbringen.

Im Juni erhält der Diefenbacher Chor Besuch von seinem Partnerchor „Coro Popolare Il Bivacco“ aus dem italienischen Vimercate. Zu hören und zu sehen wird das hochkarätige Ensemble bei den Bezirkskonzerten des Sängerbundes Enzgau in Mühlacker sein, an denen noch weitere internationale Chöre teilnehmen werden. „Die Harmonie im Wandel der Zeit“ lautet das Motto eines Konzertes am 25. Juli in der Diefenbacher Gemeindehalle, bei dem ein unterhaltsamer musikalischer Rückblick auf die Vereinsgeschichte im Mittelpunkt steht. Beschließen werden die Harmonie-Sängerinnen und Sänger das Jahr am 12. Dezember mit einem festlichen Konzert zur Vorweihnachtszeit.



Der Gesangverein Harmonie Diefenbach feiert in diesem Jahr sein 120 jähriges Bestehen. Unser Bild zeigt den Chor im Jahr 1978 bei den Feierlichkeiten zum 100jährigen Jubiläum. MT-Foto: Garhöfer